

L'AMUB et la *Revue Médicale de Bruxelles* : toujours présents, toujours au service de la communauté médicale

L'Association des Médecins anciens étudiants de l'Université libre de Bruxelles (AMUB) est notre société post-facultaire, intégrée comme celles émanant des autres facultés au sein de l'Union des Anciens Etudiants (UAE) de l'Université libre de Bruxelles (ULB). L'AMUB est une vieille dame qui a vu passer en ses rangs nombre de membres illustres de notre Faculté de Médecine et qui, malgré les effets pervers de la crise liée à la pandémie de COVID-19, a maintenu ses activités et continuera à le faire à l'avenir.

La première réalisation bien connue de l'AMUB est l'organisation des Journées d'Enseignement Postuniversitaire (JEP) dont ce sera la 55^e édition cette année. Ce congrès tenu sur 7 demi-journées, offrant une mise à jour dans différents domaines de la santé, est un exemple magistral d'une collaboration entre les médecins généralistes - organisateurs et principaux destinataires de cette activité scientifique - et les médecins spécialistes, parties prenantes du programme. Cette réunion permet à nombre de médecins d'obtenir leur accréditation annuelle. Ce congrès se tiendra du jeudi 9 au dimanche 12 septembre 2021, dans un format hybride (présentiel & digital) adapté aux conditions sanitaires. Les inscriptions sont désormais ouvertes sur le site www.jep2021.be.

Le second élément, souvent moins connu du public, est le fait que l'AMUB est le propriétaire de votre revue, la *Revue Médicale de Bruxelles* (RMB). Ce journal scientifique, fondé il y a plus de 50 ans a pour but non seulement de diffuser des informations scientifiques au travers du réseau de l'ULB, mais aussi au-delà (nous sommes lus et nous recevons des soumissions d'articles émanant de nombreux pays francophones notamment d'Afrique du Nord). Il est aussi un lien essentiel entre les membres de notre communauté (échos du réseau, offres d'emploi, informations sur les activités scientifiques au sein du réseau, *in memoriam* ...).

Pour qu'un journal puisse vivre, il importe qu'il s'adapte au fil du temps aux changements technologiques mais surtout aux mentalités et aux attentes de ses lecteurs. A titre d'exemple, nous pouvons citer le développement, via le site web de l'AMUB, d'une page spécifique pour la RMB où les articles publiés depuis 2003 sont directement accessibles, cette offre s'ajoutant au format papier dont nombre de nos lecteurs sont toujours friands. La RMB a intégré dans son Comité de Rédaction une experte documentaliste nous permettant de développer des avancées technologiques

utilisées par les journaux de plus grande envergure (DOI pour les articles originaux, logiciel antiplagiat...). L'aspect du journal a aussi évolué intégrant plus de couleurs, d'images multicolores, de rubriques destinées tant aux anciens qu'aux plus jeunes. En collaboration avec la Directrice de l'AMUB, la RMB a élargi récemment son lectorat grâce à l'aide de certains hôpitaux et des médecins généralistes, mettant la RMB à disposition de ses médecins en formation. La revue reste aussi un outil d'aide à la publication pour les jeunes auteurs, aidés en cela par la bienveillance des membres du Comité de Rédaction.

L'AMUB ne se limite pas seulement à ces deux activités. Bien d'autres réalisations sont souvent moins connues et ont le mérite d'être mises en lumière. Je tiens ainsi à citer, sans être exhaustif, la tenue d'un symposium sur la COVID regroupant des scientifiques de haut vol en février 2021, les prix offerts chaque année (aux médecins, étudiants de master 3 et services de stage), sa cellule emploi, l'aide aux étudiants afin de faciliter le début de leur carrière...

Bien sûr, il convient d'améliorer et de diversifier nos activités tant au niveau de l'AMUB que de la RMB. On pense ainsi aux récentes propositions du Comité de Rédaction de présenter les meilleurs travaux de fin d'études des étudiants de master 3 afin de faire connaître les réalisations émanant de l'ULB et travaux de recherche, ou à l'usage d'un système de soumission électronique. Évidemment, la RMB reste ouverte à toute idée réalisable susceptible de répondre aux attentes de ses (futurs) lecteurs.

Les événements survenus depuis 15 mois ont mis à rude épreuve les gens et les structures. L'AMUB et la *Revue Médicale de Bruxelles* n'y ont pas échappé. Une gestion énergique et une solidarité renouvelée et confirmée au sein de l'ULB nous ont permis de poursuivre nos activités sans interruption. Il est maintenant indispensable que les acteurs de l'avenir, futurs et jeunes diplômés, et plus largement l'ensemble de notre communauté médicale, prennent en main la destinée de ces deux honorables vieilles dames que sont l'Association des Médecins anciens étudiants de l'ULB et la *Revue Médicale de Bruxelles* en nous rejoignant en tant que membres ou abonnés et en participant activement à la vie de notre Société.

Très bonne lecture à tous et merci pour votre confiance.

Thierry Berghmans
Rédacteur en Chef de la *Revue Médicale de Bruxelles*